



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 7

TRD: 100-02

## ACTA No. 157 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del ocho (08) de noviembre de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2017. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 155 del 04 de noviembre del 2017.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Propositiones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 155 del 04 de noviembre del 2017. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa. Comunicación No 01 de Oficina de Desarrollo Económico, asunto: información sobre la ruta del bus de turismo del ministerio de comercio. El presidente da lectura a una nota del diario occidente titulado preocupa uso de menores para mendicidad y continúa diciendo: no se justifica que los adultos utilicen a los niños para pedir, y se dan casos donde muchas veces lo hacen es por negocio, hecho que la

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)





Concejo Municipal de Yumbo

# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 7	

TRD: 100-02

personería y bienestar familiar en cuanto concierne al municipio de Yumbo no lo puede permitir en el territorio.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice:** un muchacho por el Facebook planteaba con gran orgullo ser del barrio las Américas, también planteaba que después de ser un barrio más de 60 años todavía hay personas que lo ven como un barrio marginal, esto me pone a reflexionar mucho y quiero dejar claro que estoy hablando por el barrio las Américas como tal, quiero que ha hecho mucha falta la inversión y la vista del Estado, desafortunadamente las últimas intervenciones que se han hecho cuando se reclama la inversión para el barrio las Américas lo que se dice y se saca son las inversiones de los otros barrios que es muy distinto el barrio las Américas, el día de ayer el ministro Rivera planteaba que freno la inversión del Estado en 35 proyectos con los centros de intervención comunitaria, y estos son los que nos han venido planteando que se estaba gestionando para el barrio las Américas, quiere decir señor Presidente que hoy no existe la posibilidad de que esta obra de nivel nacional pueda llegar a nuestro sector, por eso nuevamente hago un llamado aquí en ese amplio presupuesto que se tiene en el municipio de Yumbo tengan en cuenta ese sector.

**Presidente dice:** con todo respeto le digo que esos sectores de las Américas, Panorama y San Jorge si han tenido inversiones, tenemos el colegio que se va a llamar Irene Ferreros, tenemos el otro colegio de la parte alta de Panorama, el CDI de bienestar familiar, se han pavimentado vías, o sea que muchas administraciones han hecho inversiones en ese sector, que muchos campos deportivos falta si, no solamente faltan haya, faltan en todo el municipio, ojalá existieran unas 5 o 6 villas olímpicas en el municipio de Yumbo, pero si hay inversión, no puede venir a decir aquí que son indolentes, no, yo veo que haya se han hecho muchas inversiones, hay que ser coherentes y no podemos venir a convertir en un sector mártir cuando la verdad es que en todo el municipio hay falencias y no solamente usted aboga por las Américas, he visto Arturo, Adolfo, Santamaría, todos los Concejales, Jorge Valencia, todos aquí han entendido que no somos Concejales de un sólo sector, somos Concejales del territorio municipio Yumbo.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice:** señor Presidente fui claro cuando empecé mi intervención diciendo que estaba hablando especialmente de las Américas, no hay nadie aquí que reconozca mas las obras de la comuna uno que yo, no sólo de este gobierno sino del gobierno anterior pero fui claro cuando hable del barrio las Américas, en los últimos seis o siete años la única obra que se hizo en el barrio las Américas la hizo Carlos Alberto Bejarano el año pasado que fue la pavimentación de la calle principal, lo dije porque desafortunadamente sé que hay una gestión que se estaba realizando por parte de la administración con el ministerio del interior y el señor ministro del interior decidió ponerle freno a estos proyectos, por eso estoy diciendo algo con que contaba la administración municipal y algo con lo que se soñaba ya no se va a poder tener.

**Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice:** quiero empezar por expresar que es bueno que hagamos una evaluación de lo que ha hecho las administraciones pasadas como esta administración en la comuna uno, especialmente en el barrio las Américas, es bueno interesante porque eso nos permite efectivamente decir cuál es el impacto que ha tenido esta administración, como vamos a impactar nosotros la juventud con 38 millones de pesos en el año, nada, activismo como le dije a la misma secretaria, ex secretaria de bienestar social, un activismo no más, mientras sabemos nosotros que en el año 2016 se gastaron más de 6600 millones burocracia y para la juventud solamente 38 millones de pesos sabiendo el flagelo tan duro que tiene esta población en cuanto a que es una población que está sumida al consumo de sustancias psico activas, la gran violencia que se está presentando se está presentando con la juventud y ni siquiera la administración municipal tiene una política pública en ese sentido, digámonos la verdades entonces, digamos efectivamente que ha hecho la administraciones pasadas, esta también frente a este tema en particular, el barrio las Américas está gritando hace rato un espacio público, que es una cancha, que afortunadamente la cedió cementos del Valle y no sé qué problemas de escrituración hay en ese sentido para que el municipio de Yumbo pueda desarrollar la construcción de una sede deportiva más aún cuando uno de los ejes temáticos de esta administración es el deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre, yo no estoy viendo absolutamente nada Concejales, y esta comunidad está reclamando hace mucho rato pero no veo efectivamente el actuar administrativo en ese sentido como también aquí varios Concejales les dije dónde está la recuperación de ese

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SC-CER353M5

Certificado: SC-CER353M5



Concejo Municipal De Yumbo

# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 7	

TRD: 100-02

terreno para la construcción de un espacio público del triángulo que queda al frente del CAI no sé nada sobre eso, solamente sé que hay buenos diseños y buenas maquetas, eso para que, eso está hermosísimo pero solamente en ese sentido, esperemos que todavía faltan dos años más de este gobierno esperemos que eso se desarrolle, en ese sentido yo sí considero Concejales que una de las grandes problemas o problemáticas que siempre ha tenido ese barrio en particular de la comuna uno ha sido precisamente la violencia y eso porque no hay espacios, el barrio las Américas tiene el grande flagelo de inseguridad que vive ese barrio precisamente es por la falta de oportunidades de esos jóvenes frente al actuar mismo y la administración no ha incidido en ningún momento en ese sentido, ahí hay un proyecto que está muy bueno pero ese proyecto como muy bien lo están manifestando el Concejal no estaba, en ese sentido quiero también volver al otro que pasó con el centro de salud de la comuna uno.

**El presidente dice:** tengo entendido que el problema del centro de salud que se inició en el periodo de la administración anterior tiene problemas según el ministerio de salud a nivel nacional, ellos son los que están colocando peros, por esa razón Concejal Adolfo yo le voy a pedir a la secretaria que con base en lo expresado por el Concejal Adolfo Guevara se le solicite a la Secretaría de Salud los pormenores del porqué esta obra está paralizada, cuál es la razón por la que no se ha terminado para tener claridad, igualmente lo que dice el Concejal Adolfo Guevara, necesitamos una villa olímpica, miremos que área compro la entidad municipio de Yumbo para construir el colegio, y yo creo que sí es un área extensa se pueden construir campos deportivos o una villa olímpica donde se arropan todos los deportes como dice Adolfo Guevara, también hay que hablar con los urbanizadores para que nos dejen espacios no solamente zonas verdes sino que nos dejen también las vías y fundamentados en la plusvalía nos dejen donde construir escenarios deportivos que va a beneficiar a la comunidad que va a llegar allá como a la comunidad que hoy está en Panorama y San Jorge y las Américas y todos sus sectores aledaños, por esa razón yo creo que también hay que pedirle a IMDERTY, no quedarnos Concejal Adolfo Guevara haciendo convenios con Goodyear sino que sea algo propio de la comunidad.

**Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice:** la responsabilidad que tenemos cada uno de nosotros en el Concejo es la de velar porque cada vez nuestra comunidad este mejor, creo que aquí personalmente eh hecho varios debates en temas, ayer hablé del tema del colegio que hoy se llama Balto Puente y que se va a llamar a futuro Irene Ferrerosa, ayer hablaba de las vías de acceso al colegio son lamentables y se requiere la pavimentación del sector, hemos hablado constantemente del centro de salud de la comuna número uno y hemos hecho aquí los debates, hemos solicitado la información, creo señor Presidente que es bien traído de parte suya solicitar a través de la Secretaría de Salud que nos informe como va ese proceso, creo que la Secretaría de Salud tiene que hacer los grandes esfuerzos y la gestión, aquí dijimos porque no se va a Bogotá para resolver el problema de la aprobación por parte del ministerio del centro de salud, aquí dijimos que el metro cuadrado por persona para establecimientos deportivos en muy bajo en el municipio, requerimos que se fortalezca el número de metros cuadrados, las Américas por ejemplo como lo plantea de buena forma Giovanni en ese sentido si se requiere haya un escenario deportivo porque no lo tiene, la idea es que se debe buscar dónde debe quedar ese escenario deportivo, creo que es algo que se puede gestionar y que busquemos información a través de infraestructura e IMDERTY que se revise el tema y que nos digan si existe o no esa posibilidad de que podamos tener el escenario deportivo en las Américas.

**El presidente dice:** usted nos la razón cuando dice que somos Concejales de todo el municipio de Yumbo, lo que nosotros tenemos que evitar es a toda costa que se creen repúblicas independientes en determinada dependencias, como se daba en el pasado que ni al Concejo respetaban cuando se citaban aquí, espero que todos estén de acuerdo con lo mismo, que la administración es una sola y que el único responsable es el que fue elegido alcalde bajo el control político que ejerce el Concejo que es lo que estamos haciendo nosotros.

**Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice:** el puesto de salud de la comuna uno, he hablado con la Secretaría de Salud, incluso con el doctor Tulio Fuentes gerente el hospital y la verdad esta fue una de las obras que se hicieron sin planeación, así de sencillo, se gastaron \$1,700,000,000 y no contaron con que el ministerio de salud es el que tiene que dar el visto bueno para que estos puestos de salud puedan funcionar, eso fue

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SC-CER159345

Certificado: SC-CER159345



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 7	

TRD: 100-02

una irresponsabilidad de la administración anterior, ahora yo quisiera decirle Concejal Adolfo usted se acuerda del terreno de la cancha de portachuelo como era, inclusive yo tengo unos estudios porque un senador me iba a ayudar a mí en esa cancha, me iba a ayudar hacerla un senador y desafortunadamente no se pudo por otras cosas, pero eso anteriormente era un antro y hoy en día es una belleza, ahora hoy en día se están haciendo pavimentos en el barrio panorama, por ahí pueden decir que argos está ayudando con el cemento para que se hagan los pavimentos del barrio Panorama, de la parte de arriba de Villa Esperanza, pero eso lo está haciendo también la administración porque están llegando los obreros, los materiales se están colocando por parte de la administración, y hoy en día da gusto llegar a esos barrios, también se está terminando el colegio de Villa Esperanza que está quedando super hermoso, esa fue otra de las cosas que dejó la administración anterior, que no tuvo planeación, los muchachos están abajo en el multipropósito, este es un colegio que se va a quedar sin alumnos, también estoy luchando por qué se hagan las canchas en el corregimiento el Pedregal porque es algo a lo que el alcalde se había comprometido, incluso antes de ser Alcalde el subió conmigo y se comprometió de que allí íbamos a hacer unas canchas múltiples en el corregimiento del Pedregal puesto que el terreno ya existe y pertenece al Municipio, espero que esto en la administración lo terminemos e iniciemos también en el área rural porque no todo tiene que ser para el área urbana, también se está arreglando la cancha de la Buitrera, de modo Concejal Adolfo que en esta administración se está haciendo, el tema es que lo que se está haciendo en esta administración se está siendo planificadamente.

**El presidente dice:** aquí tenemos que tener en claro una cosa, no son los Alcaldes ni los Concejales los que hacen las obras, el pueblo elige un señor que se llama Alcalde para que administre la plata de la comunidad que es el presupuesto, es función del Concejo velar para que esa plata a través del control político sea administrada, está la Contraloría y Personería, porque tenemos la credibilidad de que el alcalde fue el que hizo, el Alcalde administró bien o mal la plata de la comunidad, por eso el artículo en la constitución segundo dice lo siguiente son fines esenciales del Estado, servir a la comunidad, promover la prosperidad general y garantizar la efectividad de los principios, derechos y deberes consagrados en la constitución, facilitar la decisión de todos en las decisiones que los afectan y en la vida económica política y administrativa y cultural de la nación, como ustedes se dan cuenta es un deber del Estado de promover la prosperidad su territorio.

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Sánchez y dice:** cuando un candidato a la alcaldía inscribe su programa de gobierno el plasma en el que es lo que quiere hacer, y si más de 30,000 yumboños se volcaron a votar por el doctor Carlos Alberto Bejarano fue sencillamente porque él se comprometió a que debería de haber más inversión social y menos cemento, aunque el cemento es necesario para las comunidades, es por eso que realmente con asombro miro la apreciación del Concejal Adolfo Guevara cuando dice que se gastaron más de \$6,000,000,000 en que?, Pues en que, en inversión social, en atención al adulto mayor, en atención a los niños y niñas, se sabe que el municipio de Yumbo es un municipio receptor de personas desplazadas, de personas que son víctimas del conflicto armado y el debate se da en torno al tema de la comuna uno del barrio las Américas, la verdad es que por ejemplo dicen es que todos no practican fútbol, para que dos canchas sintéticas, tenemos en estos momentos en la comuna uno ese centro de salud que eso no son celos políticos que una administración construya una belleza de esta, hay que reconocer lo que es una obra de infraestructura de mucha importancia para la municipalidad pero no es el alcalde el que está colocándole trabas al funcionamiento de ese centro de salud, son directrices del Ministerio de Salud, yo lo invito Concejal Guevara que citemos a la Secretaría de Salud a darnos las explicaciones, inversión social inclusive reconocerlo no voy en campaña política, el honorable Concejal John Jairo Santamaría viene haciendo un buen trabajo en ese sector y el honorable Concejal Guevara, Mire, en el sector del barrio las Américas de la comuna uno llevamos siete meses sin un solo homicidio o muerte violenta, llevamos uno y fue por una riña entre dos jóvenes, pero cuando llego el doctor Bejarano habian tantos problemas de orden social y todos los muertos se los achacaban al Alcalde, y nos los achacaban a los Concejales, aquí en Yumbo tenemos que reconocer que tenemos inseguridad, pero es que en toda parte hay inseguridad, muchas veces se quedan en magnificar las cosas y yo estoy de acuerdo que el trabajo social debe continuar, también hay que reconocer que vamos a participar por primera vez en juegos departamentales con 480 deportistas en diferentes disciplinas, se

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SC-CER355945      Certificado: SC-CER398348



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 7	

TRD: 100-02

está trabajando por el deporte, señor Presidente además de lo que estoy comentando frente a los temas que de pronto otra persona no lo ven así, porque de todas maneras todos tenemos un interés político y cada cual defiende sus postulados, y todos tenemos derecho a criticar cuando hay que criticar pero en el sector de la comuna uno tenemos un centro de salud que debe ser operante y que funcione para lo que fue construido, pero reitero esa traba no la está poniendo el señor alcalde ni la Secretaría de Salud ni los Concejales, creo que hay suficiente ilustración, de que a la comuna uno se diga que se debe invertir dinero, claro que se debe invertir pero más que invertir dinero en infraestructura es que recuperemos a nuestro jóvenes, que acabemos con las ollas expendio de vicio, que combatamos la prostitución infantil, que sacamos nosotros con llevar un colegio, una escuela donde lo jóvenes se siguen matando, donde hay barreras invisibles, entonces señor Presidente apartándome de ese tema quiero que la señora secretaria través de la mesa directiva tome prudente nota de lo que le voy a manifestar, el municipio de Yumbo es atravesado por la vía panorama vía del orden nacional que está siendo frecuentada en el tránsito de vehículos tractocamiones que transportan basura hacia el relleno regional en el municipio de Yotoco, realmente los líquidos que se derraman de los vehículos que transportan la basura hacia el relleno regional son muchos, infortunadamente no hay un control, también quiero manifestar que a través de la mesa directiva se oficie al tránsito municipal, la policía nacional de carreteras y a la Secretaría de Salud que estamos haciendo o que vamos hacer, estos líquidos son tóxicos y nocivos para la salud, entonces que se tomen una medidas urgentes y necesarias, hay varias empresas de otros municipios que por obvias razones deben transitar por el territorio nuestro que atraviesa la vía panorama pero sin las condiciones de salubridad que se requieren.

**El vicepresidente Humberto Vásquez dice:** señora secretaria sírvase tomar atenta nota de lo manifestado por el Concejal Carlos Sánchez en el sentido de oficiar a la Secretaría de Salud y Secretaría de Tránsito y Policía Nacional para que nos informe que medidas se están tomando respecto a esta problemática de la contaminación de los vehículos.

**Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice:** el Concejal Adolfo se refería el tema de los jóvenes y habla del presupuesto de \$38,000,000 que no era suficiente para el programa de jóvenes, estoy de acuerdo de alguna manera en ese sentido, parcialmente, quiero referirme a lo siguiente Concejal Adolfo Guevara si bien es cierto nosotros tenemos un programa de jóvenes adscrito a la Secretaría de Bienestar Social, se hizo con una única intención, yo fui coordinador de este programa en el 2004 en el gobierno de Carlos Bejarano donde nació la Secretaría de Bienestar Social y se trataba de coordinar todas las ofertas que en materia de hoy existieran en el municipio, la administración es una sola Concejal Adolfo Guevara y como tal desarrolla diferentes programas para los jóvenes desde el IMCY, IMDERTY, hospital, Secretaría de Salud, creo que aquí hay que organizar un poco la tarea para que no se vea que el programa de jóvenes con 38 millones atiende a tiene más de 25,000 jóvenes que existen en el municipio de Yumbo, si lo queremos ver de esa manera pues no se le está invirtiendo nada a la juventud, pero la realidad es otra, frente al tema de las políticas públicas de juventud que en eso estamos de acuerdo justo en el gobierno de Carlos Alberto Bejarano en el 2004 iniciamos una tarea de construir políticas públicas de juventud, quedo unos documentos, en el gobierno pasado queda uno documentos en materia de política pública de momento y me parece que ahora lo que podemos hacer es retomar ese documento, dinamizarlo para que toda esta oferta institucional en materia de jóvenes la canalicemos a través de este documento de políticas públicas de juventud.

**Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice:** quiero iniciar por decir que la administración pasada llevó a cabo un proyecto importantísimo en las diferentes comunidades especialmente aquellas que están ubicadas en las partes altas del municipio, recuerdo muy bien que el arquitecto Montoya que era el director de planeación municipal no quería llevar a cabo todo el proceso de regularización, legalización y titulación en el barrio Panorama, es más aposté hasta el bigote mío si se hacía o no se hacía, afortunadamente ganamos, le tocó iniciar todo el proceso, que gracias a eso muchos moradores del barrio Panorama tiene ya sus escrituras públicas, aquí se gestó un proyecto de acuerdo donde el ponente Concejal Acosta y con eso se pudo hacer unos cruces de cuenta para que algunos predios quedarán como bienes fiscales y de esta manera el municipio de Yumbo pudiera dar las diferentes titulaciones, pues bien estos procesos de regularización y titulación es el que le dicen cómo va a quedar el suelo, es el que se dice

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SG-CER359345

Certificado: SG-CER359345



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 6 de 7

TRD: 100-02

como se planea el suelo esas diferentes sectores y por lo tanto yo no estoy de acuerdo con que la construcción del puesto de salud de la comuna uno no obedezca a una planeación, entonces esa resoluciones son chimbas pues, demándela entonces, que el departamento jurídico de la administración demande esa resoluciones de regularización y titulación porque de acuerdo a lo que usted está manifestando y de acuerdo a lo que estoy escuchando entonces ese ordenamiento de ese territorio con todo esos estudios que se hicieron no sirvieron para nada, ahora que si no va mas que el ministerio hay que esperar que el ministerio lo conceptué será el uso del suelo por qué no conceptuó también la construcción del multipropósito educativo de la comuna uno, porque no conceptuó el CDI, son cosas que uno dice para unas cosas sí y para otras no, ahora quiero dejar bien claro los Concejales este es un centro de salud no un puesto de salud, que espera el día de mañana que se convierta en un hospital porque cuando comience la construcción de la ciudadela Jaramillo Mora, de 1800 apartamentos que son alrededor de 6000 personas que van a vivir ahí más la comuna uno entonces que vamos a hacer con toda esa población cuando efectivamente lo que se requiere es que ese centro de salud esté funcionando, yo no me doy a la idea de que son 1700 millones que se invirtieron en la administración pasada y los tiramos a la caneca de la basura, yo no estoy de acuerdo con eso, no estoy de acuerdo porque para poder haberlo construido debió haber estudios previos, debieron haber autorizaciones, y por otro lado gracias que me recuerda nosotros aquí aprobamos también, entonces nosotros estamos sujeto honorables Concejales también a la investigación que nosotros aprobamos eso, yo sí considero que se hace necesario, urgente que nosotros presentemos el proyecto de acuerdo en donde reglamentemos todo lo que sea la contratación tanto de consultoría de obra como de concesiones y órdenes de prestación de servicios que la administración está realizando, tenemos que entrar a reglamentarlo Concejales porque estamos aprobando cosas aquí para después estar diciendo que fue mal planeado cuando nosotros mismos fuimos que lo aprobamos, en ese sentido sí estoy de acuerdo con lo que plantea el Concejal Carlos Alberto Sánchez Barona, hagamos un cuestionario y citemos a la Secretaría de Salud para que efectivamente hable sobre este tema en particular y que de una vez por todas definamos que esos \$1,800,000,000 no se pueden ir a la caneca de la basura, por otro lado miren la escuela tan hermosa que están haciendo en Panorama, que es un convenio que hizo la administración pasada con alguna fundaciones, pero también lo que está diciendo el Concejal y que precisamente esta semana voy ir a reconocer la construcción que se está haciendo, listo los muchachos se fueron para el multipropósito, eso no se queda vacío, eso tranquilamente puede ser para otros propósitos en particular, puede ser por ejemplo para la creación de un CDI de los niños de ese sector, y así sucesivamente, y para terminar el triángulo de oro, deporte, calificamos, falta un poco, en ningún momento aquí no he dicho que no esté de acuerdo con las dos canchas sintéticas, no lo he manifestado, aquí lo que he dicho es que hay que recuperar espacio para el ciudadano de ese sector, porque no es un ciudadano de tercera categoría, salud, se rajo, ese triángulo de oro y cultura no he visto efectivamente ningunas actuaciones allá en ese sentido, entonces a mí sí me gustaría y vuelvo y repito nuevamente Concejales que tengamos una información más detallada por parte de la administración frente a la actuación y operación administrativa en la comuna uno para de esta manera efectivamente orientar, y no es que estemos criticando sino que estamos haciendo la recomendaciones y sugerencias así como el Alcalde aquí sentado nos dijo que nosotros por qué no salvamos nuestra responsabilidad habiendo endeudado al municipio de Yumbo en el gobierno del señor Murgueitio para que ahorita el haga lo mismo, y está bien, yo le aprobé eso, le aprobé porque nos dio la razón, que efectivamente si se requería el cumplimiento del plan de saneamiento y vertimientos además del cumplimiento de la tasa compensada con Findeter, y ahora como lo demostré nosotros tenemos que colocarle el sistema de alcantarillado a la ciudadela Guabinas si no vamos a estar en curso de todo ese proceso delictual que en esos momentos se ha identificado como el volteo de tierras que se identifica a nivel nacional con la modificación de los planes básico de ordenamiento territorial, me parece que esa fue una solución acertada del Alcalde, pero fue acertada porque precisamente aquí nosotros criticamos, recomendamos, sugerimos y afortunadamente escucho, eso hay que decirlo, porque nos dio precisamente la razón a nosotros, precisamente estos debates tienen que ser de ese calado, estos debates tiene que ser precisamente recordarle al Alcalde que él prometió en su programa de gobierno diferentes actuaciones que en últimas una las ha cumplido y otras no por

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SC-CER329345      Certificado: SC-CER329348



Concejo Municipal De Yumbo

# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 7	

TRD: 100-02

ejemplo si ustedes se meten a YouTube y colocan posesión Alcalde y el alcalde dice es que voy a colocar el acueducto municipal, paja, mentiras, no lo hizo, voy a crear el centro de salud para los animales, paja, no lo hizo, empezando por el centro de bienestar animal en estos momentos está enredado y ya llevamos dos años, y no se ha hecho absolutamente nada al respecto, habrá que decirle, usted prometió estas cosas a la comunidad en plaza pública y no las ha cumplido, tenéis que cumplir, tenéis todavía dos años para que le cumplas, afortunadamente hay tiempo para eso, esas son las tareas del análisis que tenemos que hacer para recomponer el actuar de esta administración.

**Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice:** creo que debemos de poner en contexto todas las situaciones, yo tengo fe que para que nosotros podamos ir a tocar la puerta en octubre de 2019 a la genta para que nos acompañe con su voto hay que hacer las cosas bien.

El presidente da lectura al oficio cambio de fecha segundo debate del proyecto de acuerdo 017 "por el cual se expide el presupuesto general de ingresos y gastos del municipio de Yumbo para la vigencia fiscal comprendida entre el 1 de enero y 31 de diciembre de 2018 y se dictan otras disposiciones" quedó para el 17 de noviembre de 2017. Firmado por los ponentes del proyecto de acuerdo

- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:10 horas, el señor |Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 09 de noviembre del 2017, a partir de las 09:00 horas.

**CARLOS ARTURO VILLA LUNA**  
Presidente

**GUILLERMINA BECERRA CAICEDO**  
Secretaria General

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: SG-CER320345      Certificado: SG-CER320345